

LNE 20.05.12

Cangas del Narcea contará con una planta de biomasa que generará 8.000 toneladas

La empresa Explotaciones Forestales Pumar, que pondrá en marcha la industria en un año y medio, espera dar trabajo a unas 50 personas

NOTICIAS RELACIONADAS

* Una iniciativa creadora de empleo . Occidente

Cangas del Narcea,

Pepe RODRÍGUEZ

Cangas del Narcea contará, en un plazo aproximado de año y medio, con una planta generadora de biomasa. Se instalará en la infraestructura maderera situada a la entrada del pueblo de Llano, donde, en su día, tuvo su sede Maderas Molín.



La empresa Explotaciones Forestales Pumar es la que está luchando por sacar adelante este proyecto, que se encontraba muy avanzado hasta que la moratoria sobre las energías renovables, que el gobierno de España aprobó en enero, paralizó todo el sector de las energías renovables. La empresa estima que en unos pocos meses, antes de que concluya el año, esta moratoria expirará y se podrá continuar con la puesta en marcha de la planta. A partir de ese momento se necesitarán unos siete meses para que la industria entre en funcionamiento.

El objetivo de la empresa es que la planta fabrique del orden de 8.000 toneladas anuales de astillas, suficientes para dar servicio al concejo de Cangas del Narcea y alrededores. Uno de los principios básicos de Explotaciones Forestales Pumar es que la materia prima y el producto final sean de la zona y para la zona. Esta orientación responde, fundamentalmente, a que los costes de transporte son muy elevados.

Una vez la planta esté operativa, las estimaciones de empleo para la zona son de medio centenar de personas. Entre ellas hay que contar a las que se encarguen del mantenimiento de los calderas, del propio trabajo en la planta, a los trabajadores que saquen la madera del monte, a los transportistas y a otros operarios. No obstante, en ningún momento se descarta, sino todo lo contrario, la posibilidad de crecer y de fabricar pellets, así como de aumentar la producción cuando las calderas de biomasa estén más extendidas, pues la materia prima es abundante en la zona.

Vicente Carballido, ingeniero asesor de Explotaciones Forestales Pumar, ofreció estas explicaciones en el contexto de la celebración de la feria Narcenatur en Cangas del Narcea, que contará con charlas y coloquios especializados en caza, pesca y naturaleza durante toda la semana.

«La biomasa tiene un enorme futuro y tiene que ser una de las fuerzas económicas de esta comarca. El objetivo es que todo lo que se genere aquí se quede aquí, como beneficio. Tanto los puestos de trabajo como la extracción de la madera y la venta de las astillas ya secas», aseguró Carballido.

Demetrio Manuel de Pedro, administrador único de Explotacioneas Forestales Pumar, precisó: «podemos llegar a producir hasta 22.000 toneladas de material para las calderas y, así, suplir las necesidades de energía de la comarca. La inversión que vamos a realizar es de un millón de euros, sólo estamos esperando a que el gobierno mueva ficha», puntualizó.

La empresa tiene otro proyecto de gran envergadura. Se trata de la creación de un gran hotel en Pomar de las Montañas, para lo cual se prevé unir siete antiguas casas de ese pueblo del concejo de Cangas del Narcea. La inversión prevista es de dos millones de euros, financiados al 50% por los fondos mineros.

Mónica Díaz, teniente alcalde del Ayuntamiento de Cangas del Narcea, se mostró muy satisfecha por este proyecto: «cualquier iniciativa que genere empleo y actividad económica nos ilusiona. Vamos a apoyarlos en todo lo que permita nuestra capacidad y en lo que tenga que ver con nuestras competencias. Las nuevas energías son uno de los bienes que más posibilidades tienen en nuestro concejo y tenemos que apoyarlas en todo lo que podamos».